

46 MUERTOS Y 200 HERIDOS



EN EL BOMBARDEO DE MADRID

GRANDES CONCENTRACIONES DE FUERZAS NACIONALISTAS EN SESEÑA

ASEGURA SEVILLA QUE BARCELONA FUE BOMBARDEADA POR EL AIRE AYER TARDE

EL GENERAL MOLA ESTABLECIO SU CUARTEL GENERAL EN AVILA

LOS NACIONALISTAS REFUERZAN SUS LINEAS CERCA DE SESEÑA

MADRID, 31. — Mientras la población de Madrid está recobrando su ánimo después del tremendo bombardeo aéreo de ayer tarde, las autoridades militares han sabido que el alto mando nacionalista ha trasladado una numerosa fuerza al sector de S. seña y sus posiciones en las sierras para contrarrestar la ofensiva gubernamental. Parece que durante la incursión, aer a de ayer, los aviones enemigos volaron a una altura tan considerable que ni la población capitalina, ni los sensibles instrumentos para constatar la presencia de aviones sobre la capital, se dieron cuenta de la llegada de los invasores. Aunque el bombardeo de Madrid y alrededores tuvo los más desastrosos resultados para los moradores, su posición parece indicar que los nacionalistas están tratando de atraer la atención de los gobiernistas de otros sectores con la intención de impedir la continuación de la ofensiva en el sector de S. seña. También se dice que el bombardeo de Madrid fue consecuencia de los bombardeos ejecutados por la aviación gubernamental contra Talavera, Sevilla y Salamanca. Esta mañana se produjeron nuevas escenas en las morgues de Madrid, donde los familiares de los muertos están tratando de identificar a sus deudos. De los heridos murieron ya veintinueve, de manera que el total de víctimas asciende a ciento cuarenta y seis.

AVIONES NACIONALISTAS AMETRALLARON MADRID, DE NUEVO ESTA TARDE

MADRID, 31. U. P. (Flash). — Un escuadrón de aviones nacionalistas voló bajo sobre esta capital a las tres y 30 minutos de la tarde, disparando sus ametralladoras contra la población.

UNA BOMBA AEREA CORTO UNO DE LOS PRINCIPALES CABLES TELEFONICOS DE LA CIUDAD

MADRID, 31. — Las investigaciones hechas por las autoridades esta mañana indican que ningún extranjero residente en Madrid ha sido víctima del ataque aéreo de ayer tarde. Una de las bombas hizo explosión cerca del edificio de teléfonos, por lo que sólo uno de los cables principales que conecta la capital con las ciudades del norte, y con el exterior, está trabajando. Los directivos telefónicos, que tienen preferencia en las comunicaciones de urgencia, han demostrado la información periodística de los correspondientes durante varias horas.

COMO SE EFECTUO EL DESBARCO DE TROPAS NACIONALISTAS EN LAS COSTAS DE CATALUNA

BARCELONA, 31. — Un relato oficial de los sorprendentes acontecimientos ocurridos en la bahía de Rosas ayer, fue dado a conocer por el ministerio de defensa, el que dice que a las tres y media se presentó en la rada, de la bahía, un crucero nacionalista, que bombardeó la población de Rosas durante una hora y media. A las cuatro y media el barco enemigo bajó varias lanchas, ocupadas con gran número de atacantes, las que se aproximaron a la playa bajo la protección de un vivo fuego de artillería, defendido por los disparos de las ametralladoras y rifles que iban en los mismos expedicionarios. Al aparecer el crucero en la bahía, se dió la señal de alarma, y el alcalde de Rosas, acompañado de setenta milicianos y reforzada la pequeña



Verdad
Nº 204. Editor: Arturo Fonseca C. Año I
San José, Sábado 31 de Octubre de 1936.



fuerza con diez ametralladoras ocupó la posición más dominante a lo largo de la costa. Simultáneamente se avisó a todas las poblaciones cercanas de que movilizasen todos los hombres armados para repeler el ataque nacionalista. Cuando otros dos barcos se acercaron a la costa para intentar un desembarco de fuerzas, estos fueron recibidos con un nutrido fuego de las ametralladoras, el que obligó a los invasores a desistir de su intención.

EL GENERAL MOLA ESTABLECE SU CUARTEL GENERAL EN AVILA

AVILA, 31. — El general Emilio Mola, comandante en jefe de los dos nuevos sectores del frente al oeste de Madrid, llegó ayer a esta ciudad acompañado de los oficiales de su estado mayor a fin de establecer su cuartel general aquí, en las inmediaciones de las fuerzas que luchan bajo su mando.

LOS NACIONALISTAS INTENTARON DOS VECES MAS DES EMBARCAR TROPAS EN ROSAS SIENDO REPELIDOS POR LOS MILICIANOS CATALANES

BARCELONA, 31. — Después de haber abandonado la primera intención de desembarcar tropas en la bahía de Rosas, los nacionalistas efectuaron otro ensayo a las siete de la noche, trabándose un violento combate entre los invasores y los milicianos obligando a los nacionalistas a desistir de su empeño. A las ocho de la noche se recibieron noticias de Rosas de que el desembarco había sido impedido por lo menos en esa bahía, y a esa hora una numerosa caravana de autocamiones ya estaba transportando gran número de refuerzos con ametralladoras y cañones hacia los puntos de la costa amenazados por la invasión. A las diez de la noche los nacionalistas abandonaron sus esfuerzos de desembarcar tropas y el crucero salió definitivamente de la bahía. Numerosos militares quedaron vigilando la costa durante toda la noche, y se estima que en los combates los nacionalistas perdieron unos cien to cincuenta hombres.

LOS NACIONALISTAS OCUPARON MONTE MUELA EN EL FRENTE DE GUADALAJARA

SALAMANCA, 31. — Un comunicado oficial de las autoridades militares informa del frente de Somosierra que fuerzas gubernamentalistas, en un esfuerzo de engañar a los nacionalistas, trataron en diversos sectores del frente filtrarse por las líneas vestidas en uniforme de la guardia civil y de los voluntarios carlistas. Estas intenciones fueron rechazadas sin mayor dificultad y con pérdidas considerables para el enemigo. También en el frente contra los ataques gubernamentalistas fracasaron a pesar de que los rojos tenían tanques y aviones soviéticos en su ofensiva contra Torrejón de Calzada y Griñón. Un contingente nacionalista ocupó el Monte Muela en el frente de Guadalajara, capturando una gran cantidad de material bélico, incluyendo un tren blindado. En el sector de Madrid tres aviones gubernamentalistas de fabricación francesa fueron derribados, y otro cerca de Torrelaguna en el sector al noroeste de Madrid.

EL GOBIERNO FRANCES VIOLA EL PACTO DE NO INTERVENCION Y CIERRA SUS OJOS ANTE EL PELIGRO DE LA GUERRA CIVIL EN SU PROPIA CASA

PARIS, 31. — Al no recibir contestación a sus indignadas protestas contra el embarque de armas y material de guerra en

EL TOBOSO

Un pueblito como tantos otros: grupo de casas que, apiñadas en torno a un campanario, resiste desde hace siglos, sin apoyo ninguno de la Naturaleza, en plena llanada, soles de verano y cielos de otoño y de invierno; un pueblito misero, de agricultura escasa, de casucos sin ley cuyas puertas acorta sus pasos el progreso... y sin embargo también algo más, mucho más: crisis donde se ha llevado a cabo la más prodigiosa de todas las cristalizaciones del amor.

Don Quijote de la Mancha traspuso con su mirada anhelante las bardas soledades, los pequeños postigos cuadrangulares, las herradas puertas, y entró a tomar posesión de lo que más le ansiaba para imantar su destino: señora por quien combatir contra todas las injusticias. Halló en su búsqueda carnal a Aldonza Lorenzo, "moza labradora de muy buen parecer" y por fantasmagoría espiritual la transformó en Dulcinea. Nunca el amor realizó transfiguración tan maravillosa. Ante ella Laura y Beatriz parecen merquinosos pretextos de pasión, y la momia de Isabel, la amante de Diego Marañón, es sólo carne acedida que ruine con el anhelo de poetizar Dulcinea perdura íntegra: Aldonza no era sino el capullo de la mariposa y quedó inservible en tierra cuando las alas se abrieron sobre él hacia un infinito futuro.

No importa que, contagiados de esa epidémica manía de mirar o en mirar con tan apasionada atención que apenas se ve de verse, metra a los tabernáculos a enseñar al forastero la casa de la señora de Don Quijote y el lugar donde él vio sus armas; no importa que pelen eruditos por sí fue o en el calaje de Mejía donde cierto lance de amor dió en la cárcel con objeto hidalguito manco llamado Miguel. En la plaza del pueblo, donde el progreso ha tendido un plano de asfalto que agrieta el

(PASAR A LA PAGINA 8)

MADRID FUE BOMBARDEADO HOY POR 2ª VEZ

PELEAMOS POR EUROPA Y POR EL MUNDO ENTERO

SHIRLEY TEMPLE ante los Tribunales

JACK HAYS, QUE LA CONTRATO EN 1932 A 25 DOLARES POR SEMANA, QUIERE UN MILLON DE LO QUE HA GANADO DESDE ENTONCES

ENTRE TANTO LA JUSTICIA CASTIGA A LOS QUE TRATAN DE EXTORSIONAR A LA PRIMERA DAMA DEL CINE

LOS PADRES TEMPLE TIENEN UN "PLAN DE DIEZ AÑOS" PARA SHIRLEY Y PIENSAN EN ALGUNA PROFESION QUE NO SEA EL CINE

RECHAZARON DOS CONTRATOS, UNO POR 200 000 DOLARES PARA UNA SERIE DE CHARLAS POR RADIO

(De Nueva York, por correo aéreo, de EDITOR PRESS exclusivo para NOVEDADES)

Shirley Temple ante los tribunales de justicia... Bueno, eso sólo faltaba a la maravilla de 7 años para ser la estrella completa de Hollywood. Ya era la primera actriz del cine; así como buena. ¿Cómo se puede decir cuál es la primera actriz del cine? Se preguntarán mis lectores muy sencillo. Una película de Shirley Temple es la única especie de cintas que los teatros a-

ceptan y contratan sin verlas. "Dimples", que es su última estrenada en Nueva York a mediados de octubre, fue vendida así en todo el mundo. En verdad no se ve la necesidad de dar un nombre a las películas de la niña prodigio. Bastaría con titularlas como los libros que sobre ella se escriben: Shirley Temple en

Pasa a la Página 5

El cuento de la semana

"RIGOR y MORTIS"

—Lo que no puedo comprender — le dije al inspector de detective, Ulrich Quale — es que usted se pase las horas leyendo revistas cuando debe investigar lo que puede ser un asesinato. Me parece mucho más lógico que ahora estuviera usted estudiando todos los datos acerca del difunto.

El inspector Quale, como de costumbre, me dirigió una mirada benigna y paternal. "Usted es demasiado impulsivo", me dijo sonriendo. "Los escritores — prosiguió dándole unos toques a la portada de la revista — que escriben para las revistas principales como ésta por lo general no se equivocan. A veces aprenden mucho más leyendo que escuchando las tonterías que dicen los testigos de un crimen".

—¿Lástima — le contesté — que los autores que escriben para esta revista no saben absolutamente nada de la muerte de Wilbur Hall que ahora vamos a investigar.

(PASA a la Pág. 6; 7)

La misión providencial e histórica de España ha sido siempre ésta: redimir al mundo civilizado de todos sus peligros

TODA LA ESPAÑA SE HA PUESTO DE PIE CON UNA RECIA VOLUNTAD DE SALVACION ACUERPANDO AL MOVIMIENTO NACIONALISTA

OFRECE "NOVEDADES" EL TEXTO DEL MAGIS TRAL DISCURSO PRONUNCIADO POR EL NOTABLE ESCRITOR ESPAÑOL JOSE MARIA BENAN, DESDE EL MICROFONO DE LA RADIO DE SEVILLA

(Exclusivo para NOVEDADES)

Ante todo agradecer en el alma al glorioso general Queipo del Llano la honra que me concede cedíendome este micrófono, con el que quisiera, si fuera posible, la paradoja, describir algo del indescriptible día de hoy.

Pasa a la Página 6

DEL MOMENTO

REFORMA al ARANCEL DE ADUANAS

Nuestro amigo el señor Gurdán, con el tacto que lo caracteriza ha visto la necesidad de reformar nuestro arancel de aduanas y se presta a este trabajo de suyo delicado, para presentarlo al Congreso en los primeros días del año entrante. Para hacer este trabajo en la mejor forma posible, será nombrada una comisión entendida en estos asuntos.

Creemos que esa comisión debe tener especial cuidado en lo que a protección de industrias nacionales se refiere, pues en el actual arancel, anónimos verías anomalías que se refieren a diversas industrias y su protección, que subsanadas éstas, se las proteje y el fisco no pierde en sus entradas. No es posible por ejemplo, que comparativamente, se pague igual por cada kilo de artículo que se va a ocupar para fabricar un producto, que el mismo artículo fabricado e importado.

La protección a la agricultura es otra de las cosas que debe tener especial atención.

Vaya, pues, este comentario a las personas entendidas, que ellas con su conocimiento sabrán dar la debida protección al comercio, a las industrias y a los agricultores, no dejando por esto de trabajar, los intereses del Estado.

Va de nuestra parte para terminar, un aplauso para el señor Gurdán por el buen fin en sus funciones y el buen celo que pone en estas cosas de hacienda pública.

EDITORIAL

Facilidades al Turismo

Está empeñado el señor Secretario de Hacienda en llegar a una fórmula que expedito, sin perjudicar al fisco, los trámites a que tienen que someterse los turistas de acuerdo con nuestras leyes aduaneras. —Loable es la actitud del Lic. Gurdán en este sentido porque ya se ha escrito demasiado, dentro y fuera del país, sobre lo incómodo que resulta para el turismo el actual sistema de registros y papeleos. —Las aduanas de todas partes han sido y serán el dolor de cabeza de los viajeros. Quien que haya viajado, no recuerda la confusión y demoras causadas por los guardas fiscales? Sin embargo, poco a poco, se han ido corrigiendo estas deficiencias en otros países y ya podemos visitar muchas naciones sin que sintamos el deseo de ahorcar a los uniformados representantes de leyes anacrónicas y molestas.

En este problema hay que tomar en cuenta principalmente la necesidad que tiene el país de encausar el turismo hacia sus costas. De nada serviría que preparáramos carreteras a los volcanes y buscáramos otras atracciones para el extranjero si en cambio al llegar a nuestras aduanas lo repelemos con medidas odiosas o tratos injustos. —Hay que acondicionar las cosas en tal forma que sin defraudar los intereses fiscales se haga fácil y rápida la tramitación de entrada para el turista.

Recuérdese que la impresión recibida en los puertos de cualquier país perdura en el viajero casi eternamente y que es mejor que los que nos visitan puedan decir que aquí se recibe con el más fraternal: BIENVENIDO SEA!

SU DESTINO HOY

El mayor defecto del niño que nace en esta fecha 31 de octubre es ser demasiado sensible y retraído. Poco a poco se le debe enseñar a tener más confianza en sí mismo.

La mujer que hoy celebra su cumpleaños ha de ser bastante intelectual y tener un carácter que se presta fácilmente al entusiasmo. Trate de no ser celosa, lo cual es el mayor defecto de las mujeres que nacen en esta fecha. Probablemente se hará muy popular en la vida social y tendrá muchísimas amistades. Mediante el matrimonio, una herencia o un regalo, tal vez reciba una buena cantidad de dinero. No abandone a sus amistades dejándolas de ver, pues puede ser que más tarde necesite su ayuda.

Posiblemente se haga conoer como escultora, actriz, profesora, encargada de ventas o suitora. No tendrá dificultades graves en su vida de matrimonio

(PASA a la Pág. 7)

Noticiario Relámpago

Por lo visto don Alfredo quería que le hicieran una ley exclusiva que no interfiriera con su trabajo, que no le quite tiempo, que no lo friguen y que lo dejen en su casa, y que no haya nada que hacer, y que las leyes le gustan y se las den con lazos en las puntas y aspergadas de cañela.

Sólo así acepta. De lo contrario no.

Y eso va a resolvelo.

Peto poco a poco.

Y don Alfredo no se puede quejar. Si las leyes se las hicieran a la medida y hasta talladitas dos veces...

Y aún lo duda...

Con todo y que es un convencido. Un convencido d, que va a aceptar.

Este congreso tiene una fuerte loca. Hace las leyes y después de que, las hace tiene que interpretarlas, porque nadie las entiende. Pero casi siempre resulta que tampoco las entiende el mismo congreso.

La del salario mínimo, es el máximo de complicación.

El congreso tiene que interpretarlas.

Bendito sea Dios.

En cambio el Ejecutivo se negó a interpretar la ley de salario mínimo. Y con razón. Cualquiera se mete en amano lío.

Allá el Congreso que con su pan se lo coma.

El año entrante ya estará lista la interpretación, y después habrá que interpretar la interpretación...

Acusar por usura a un prestamista es el colmo de estos días. Los prestamistas no son usureros, sino altruistas.

INTERNACIONAL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica
• ELECCION de la SEÑORITA COSTA RICA 1936-1937 •
Voto por _____
firma _____
J. J. Rodríguez
Presidente

CONCURSO INFANTIL de BELLEZA
Primera feria anual de Costa Rica
• 1936-1937 •
Voto por _____
firma _____
J. J. Rodríguez
Presidente

ENORME STOCK de FRIJOLES y ARROZ llegará a principios de la entrante semana.—

La llegada de esos productos hará bajar el precio de esos artículos de primera necesidad

SOLO SE ESPERA UN CAMBIO FAVORABLE EN EL TIEMPO PARA INICIAR EL TRANSPORTE DE ESOS PRODUCTOS

OPORTUNIDAD

Se vende propiedad esquinera situada frente Sur de la Botica La Dolorosa. 33x22 m.

N. MONTERO B.
TELEFONO 278

REUNESE HOY EL COMITE PRO-TURISMO AL GUANACASTE

Informó ayer NOVEDADES con toda amplitud acerca de las labores que estaba llevando a cabo un grupo de ciudadanos guanacastecos residentes en esta capital en pro del turismo en la bella provincia pampera. Nue-

tra información interesó grandemente a algunos núcleos de guanacastecos que habían permanecido al margen del movimiento en beneficio del turismo, y ayer tarde verificóse una reunión preliminar para disponer los puntos a tratar en la reunión que se verificará hoy, a la que asistirá, entre otros, el diputado don Matías Sobrado. En la asamblea de hoy se le dará nombre a la nueva entidad que a más de luchar a favor del turismo a Guanacaste, se preocupará por el progreso de todas las otras actividades de mayor importancia que tiendan al engrandecimiento de la provincia olvidada.

CUMPLEAÑOS

Rodeada del cariño de sus familiares y amigos, celebra hoy la grata fecha de su cumpleaños la inteligente amiga Aida Merino Escalante. NOVEDADES que siempre se ha honrado con la amistad de esta bella y gentil niña, le presenta su más atento saludo con motivo de tan grata celebración.

Esta mañana conseguimos una información que quizás guarde gran interés para los lectores tal es la llegada a esta capital de una cantidad apreciable de arroz y frijoles de la zona del Pacífico. Como es bien sabido.

Últimamente estos dos artículos han estado por las nubes, de bido a su escasez manifiesta. Los altos precios y la poca existencia de estos productos hizo pensar al gobierno en importarlos, trayendo de Alemania una cantidad muy apreciable de arroz que contribuyó a bajar un poco los precios. En cuanto a los frijoles, la gestión para importarlos de México fracasó por cuanto, entre otras razones, se expuso la de que estaba ya para iniciarse la recolección de la cosecha en los cantones del oeste del país.

Está para llegar en estos momentos un stock grande de frijoles, calculándose que esto motivará la inmediata baja del artículo. También se espera que de cambiar el tiempo en la zona occidental del país, podrá traerse un tonelaje apreciable de arroz que está beneficiándose en la actualidad en Guanacaste y distritos del sur de Puntarenas. Comerciantes porteños serán los que se encargarán de distribuir esas mercaderías entre el comercio mayorista de esta capital. Los primeros contingentes de esos artículos llegarán a principios de la entrante semana.

Las personas que trabajan SENTADAS se agotan más pronto

No todos pueden comprender cómo es posible que personas que casi no hacen esfuerzos corporales puedan sentir fatiga y hasta agotamiento, ocupándose de labores intelectuales que parecen ser muy descansadas. Sin embargo, los intelectuales, profesores y maestros, estudiantes, hombres de negocios, profesionales, etc., saben muy bien que una prolongada labor produce una sensación de pesadez o vacío en el cerebro, pérdida de la memoria, torpeza para fijar la atención, dolor de cabeza, mareos, malestar físico, etc. Estos males acontecen a quienes los sufren, porque debilita el ánimo y les impide hacer una labor provechosa.

Descanso conveniente. Una corta temporada en el campo viviendo con sencillez. Ejercicio moderado al aire libre y al sol. Una dieta alimenticia sana y conveniente, auxiliados por un buen reconstituyente, logran evitar, la mayor parte de las veces, que

la neurastenia u otras afecciones nerviosas, hagan presa del organismo. Un buen reconstituyente debe contener los elementos aprovechables de la nuez de kola, combinados convenientemente con glicerofosfato y gluconato de calcio, extracto de quina roja y cafeína. Este remedio se llama FOSFO-KOLA. Se puede conseguir en todas las boticas del país. Su precio moderado está al alcance de todos. Tiene sabor agradable y puede tomarse, sin peligro, aun por las personas más delicadas.

Si el estado de salud, debido a exceso de trabajo mental, requiere descanso, busque un lugar tranquilo y confortable en donde pasar una temporada de restablecimiento. Y bévese un frasco de FOSFO-KOLA. Cuando después de pocos días note los benéficos resultados de este excelente remedio, podrá decir que nuestro consejo fué bueno porque le dimos la verdad.

COMIDA AL DIRECTOR GENERAL DE TELEGRAFOS

El personal de la central de te- légrafos de esta capital y varios telegrafistas de provincias, han organizado un homenaje al señor director general de telegra- fos y radios nacionales, don Rafael Ángel Gutiérrez, tal ho- menaje consistirá en una comida que ha de tener verificativo en el Hotel Metrópoli el día 7

de noviembre. Muchísimo entusiasmo entre el personal de telegrafistas por este acto de reconocimiento y de simpatía hacia el señor direc- tor que con sus prendas de bien, su competencia y su afán de ha- cer progresar en todo sentido al gremio de telegrafistas.

ALMA CENES LLOBET & RIBA, S. A.

SAN JOSE Y ALAJUELA, C. R.

Nos complacemos en poner en conocimiento de todos nuestros estimables favorecedores y del comercio en general que, para atender con más comodidad sus gratas órdenes, hemos abierto un nuevo almacén en San José, el cual será inaugurado el día tres de Noviembre próximo.

El favor constante que hemos recibido de nuestros apreciables clientes, nos ha movido a ampliar los negocios al por mayor, para dejar complacidos los buenos deseos de todos.

EL INMENSO SURTIDO QUE TENEMOS DE SEDERIA, ALGODON Y GENEROS DE TODAS CLASES, NOS PONE EN CONDICIONES DE PODER OFRECER

LAS MAS ALTAS CALIDADES A LOS MAS BAJOS PRECIOS DE PLAZA

Esperamos su importante visita que con mucho gusto atenderemos en nuestro nuevo local situado frente al almacén de José Rodríguez M.

TELEFONO 4431



SAN JOSE



APARTADO 1101

Tropas Nacionalistas Desembarcadas

Se libró un fuerte combate en

(VIENE de la Página UNO)

los puertos franceses, dirigidos a los marxistas españoles, el diputado Doriot dirigió una carta abierta al presidente del consejo de ministros, León Blum, comunicándole detalles acerca de los cuantiosos embarques de armas hechos por los comunistas franceses al gobierno de Madrid. El periódico "ECHO de Paris" declara en su edición de hoy que "el gobierno francés no solo violó el pacto de no intervención en España, sino que cierra deliberadamente sus ojos ante el inminente peligro y los preparativos que están haciendo en su propia casa para la guerra civil".

SEVILLA ASEGURA QUE BARCELONA FUE BOMBARDEADA AYER DESDE EL AIRE

RABAT, 31.—La estación de radio de Sevilla informó esta mañana, que aviones nacionalistas bombardearon Barcelona ayer, y la noticia parece cierta pues de Barcelona anuncian que la esposa del presidente de la Generalidad salió hoy en avión rumbo a París, para ponerse a salvo de las incursiones aéreas.

SERAN BOMBARDEADOS LOS AVIONES DE LA 'AIR DE FRANCE' QUE VUELAN SOBRE LAS LINEAS NACIONALISTAS

BURGOS, 31.—El gobierno publicó hoy un comunicado al efecto que ciertos pilotos de los aviones de la compañía francesa "Air de France" en la ruta Tolosa, Alicante, Madrid se proponen a volar sobre las líneas nacionalistas con la intención de provocar un incidente internacional. Las fuerzas nacionalistas han recibido órdenes terminantes de disparar contra cualquier avión que trate de cruzar sobre el territorio ocupado por las tropas nacionalistas, rechazando el gobierno toda responsabilidad por lo que pudiera acontecer.

RUMORASE QUE LOS OFICIALES ITALIANOS EN LAS BALEARES CELEBRARÁN UN PLEBISCITO PARA INDEPENDIZAR ESAS ISLAS

PARIS, 31.—El periódico "L'Oeuvre" informa que los oficiales italianos que se encuentran en las Islas Baleares han decidido celebrar un plebiscito de la población para declararse independientes de dichas posesiones españolas. Esa noticia, junto con la declaración hecha por el general Franco de que se le concederá la autonomía al protectorado de Marruecos, indica que el pacto italoalemán es nada más que una máscara para apoderarse esas potencias de los territorios aludidos.

LA MAYORIA DE LAS BOMBAS ARROJADAS POR LOS NACIONALISTAS SOBRE MALAGA CAYERON AL MAR

MADRID, 31.—La agencia noticiosa "Febus" informó que los aviones nacionalistas efectuaron un raid contra el puerto de Málaga ayer, pero que los aviadores arrojaron la mayoría de las bombas cayendo en el mar, mientras la ciudad escapó sin sufrir daños.

152 MUERTOS 200 HERIDOS SUMAN LAS VICTIMAS DEL BOMBARDEO AEREO DE MADRID DE AYER

MADRID, 31.—Fuentes oficiales anunciaron esta mañana que la incursión aérea nacionalista de ayer tarde causó 152 muertos y 200 heridos, y entre los muertos se encuentran 20 niños y 70 mujeres, de manera que un gran porcentaje de las víctimas son no combatientes.

LA AVIACION GOBIERNISTA DESTRUYO DE 15 A 20 AVIONES NACIONALISTAS EN TALAVERA

MADRID, 31.—Oficialmente se anunció esta mañana que el número de aviones nacionalistas destruidos en el bombardeo del aeródromo de Talavera de la Reina es entre 15 y 20 aparatos.

LA GENERALIDAD CATALANA MILICIANOS Y FORTIFICAR CATALUNA

BARCELONA, 31.—El gobierno catalán que movilizará inmediatamente a las milicias de defensa en vista de que el ejército nacionalista intentado en la costa de consejero de defensa emitió órdenes de que Cataluña debe ser fortificada, meras fuerzas han salido de Barcelona con todos los medios de transporte para hacer varios puntos de la costa por las fuerzas nacionalistas.

LA TIENES "LA L"

de TOBIAS A. VARGAS

Se ha trasladado a su
50 varas al Sur de la Bo
costado Este del Merca

Enorme BARATILLO

GANE \$50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los \$50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

PARTIDARIO DE LA CANDIDATURA DE LA SEÑORITA OREAMUNO HINE EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El señor presidente de la República, licenciado don León Cortés, figura también como presidente honorario y como uno de los grandes simpatizadores de la candidatura de la encantadora señorita Flory Oreamuno Hine al concurso nacional de belleza. El señor presidente manifestó sus simpatías por la candidatura de la Señorita Oreamuno Hine y autorizó ayer que sus nombres se hiciera aparecer en la Directiva de Flory. Sus simpatías están por ella. El está por su triunfo. Y en iguales circunstancias se encuentra su distinguida señora esposa doña Julia Fernández de Cortés. Ambos manifestaron a la señorita Oreamuno Hine sus simpatías por su candi-

datura. En la tarde de ayer amigos del señor presidente estuvieron en la residencia de Flory y ratificaron aquellos sentimientos expresados por el señor presidente y de su señora.

La señorita Oreamuno Hine agradeció mucho al licenciado Cortés y a su señora esposa esas galantes manifestaciones de simpatía, así como ese apoyo a su candidatura, que cuenta con las simpatías unánimes del país.

También podemos informar que los coroneles don Javier Cortés y don Rafael Fonseca Zúñiga figuran como unos de los principales partidarios de Flory. Y que cada día aumenta el número de sus numerosos simpatizadores.



Cararon en las Costas de Cataluña la Bahía de Rosas

MOVILIZA OTROS 200.000 A TODA LA COSTA DE

de la Generalidad anunció es-
tamente otros 200.000 hombres
del desembarco de tropas na-
la bahía de Rosas ayer. El
en el sentido que toda la cos-
sin pérdida de tiempo, y nu-
lona y otras ciudades catalanas
imaginables durante la noche
la las que se estiman amenaza-

Parece que hay mar de fondo en el asunto de la leche que se suministra a las instituciones de CARIDAD

Ha sido grande el revuelo que produjo la información publicada por nosotros ayer respecto a la mezcla que se está haciendo de la leche que viene para las instituciones de caridad. Queriendo ampliar nuestra información anterior, nos entrevistamos

con una de las personas que está llevando leche a dichas instituciones, quien nos dijo que en esto lo que había era mar de fondo. Intrigas de cierta parte para favorecer intereses creados. Parece que las personas que siempre han tenido los contratos que le intrigan para que las que ahora lo tienen lo tengan que dejar para volver ellos a tomarlos.

Por otra parte una de las personas interesadas en que se haga una completa investigación del asunto, nos dice que hace no más de un examen de la leche que venía el cual fué hecho en la propia estación del ferrocarril sin que se notara nada anormal. Siendo más bien que la leche contiene cantidad de grasa. Pero nos dicen que la formula que se encontró el químico oficial al practicar un examen se la dieron después en esta capital, una vez que ha sido llevada a los respectivos lugares de distribución.

A LAS CUATRO Y MEDIA DE LA TARDE DE HOY CIERRA EL FAMOSO "DERBY" DE LOS BEBES EN TORONTO POR UN PREMIO DE \$ 500.000

SEIS MUJERES ESTAN EMPATADAS CON NUEVE NIÑOS NACIDOS A CADA UNA EN LOS DIEZ AÑOS ESTIPULADOS POR EL DONANTE DEL PREMIO

TORONTO, 31. — El famoso "Derby" de los bebés termina a las cuatro y media de la tarde de hoy y el resultado final se encuentra en el estado más confuso imaginable. Entre las mujeres que participaron en la "carrera de los bebés del siglo", que son unas once, la carrera queda empatada, pues cada una de ellas ha dado a luz a nueve niños en los diez años estipulados por el acaudalado excentrico que do no los quinientos mil dólares para premiar a la mujer de Toronto que más niños produjera en un decenio. La incógnita del concurso consiste en que tres de las participantes están de nuevo en cinta y las tres por dar a luz de nuevo. Las tres han estado tomando baños calientes, están sufriendo y bajando escaleras y tomando remedios para provocar el nacimiento de sus niños antes de la hora señalada. También se han hecho convenios entre las seis de que el premio será repartido entre ellas si no nazca un niño antes de cerrar el plazo.

15 CIGARRILLOS DE MARIHUANA LE FUERON DECOMISADOS AYER A UN INDIVIDUO

Se trata de un traficante a quien perseguían las autoridades desde hace tiempo

Ayer en las horas de la tarde el resguardo de esta capital logró hacer una magnífica aprehensión de drogas estupefacientes. Desde hacía tiempos se seguía a la pista a un peligroso traficante sin que hubiera sido posible detenerlo, pues siempre tenía alguna coartada con que salir a las autoridades.

Con instrucciones del inspector general de hacienda varios guardas se dirigieron a una casa céntrica de esta capital, donde se tenía conocimiento que se escondía el individuo este. En

efecto, se presentaron los guardas, encontrándole en uno de los cuartos.

Apenas se dió cuenta de su presencia, lanzó una carterita que nerviosamente sujetaba en sus manos. Fue recogida y llevada, junto con el individuo a la inspección general.

Abierta la carterita resultó que contenía quince cigarrillos de marihuana. El individuo junto con el decomisado fué pasado a la agencia de policía de salubridad para su juzgamiento.

Shirley Temple ante...

Viene de la pág. 2

Deportes, Shirley Temple Intima etc.

Shirley Temple en los Tribunales, sería la última. La ha demandado Jack Hays, productor que quebró en 1933. Demandados con ella son su padre George Temple, su madre Gertrude Temple la Empresa Siglo XX productora de películas y dos bancos de Los Angeles, California:

Jack Hays, increíble pero cierto, contrató a Shirley Temple el 7 de octubre de 1932 por 25 dólares a la semana. Shirley gana ahora, según lo que puede saber se unos 5.000 dólares por semana. Pero Hays se fué sobre las rocas con su negocio y el 1 de octubre de 1933 los Temple repudiaron ese contrato y se fueron con el Siglo XX. Así afirma Hays por lo menos. Reclama una indemnización de medio millón de dólares y la parte que le corresponde en virtud de aquel contrato que dió a Hays el 50 por ciento de lo que Shirley ganara sobre 50 dólares a la semana. Pláce en redondo un millón. Alega aparte de su derecho el dolor y la desesperación que ha sufrido viendo a la muchacha que él descubrió y contrató hacer millones y trepar la escala de la fama sin que en nada se beneficiara él, el que más derecho tenía para ello, en el mundo.

Pero allá en Atlanta, en el Estado de Georgia, Shirley ha aparecido figurativamente a lo menos, ante los tribunales de justicia casi al mismo tiempo que se le endilga este zarzapó de una millonada en Los Angeles. Allí la maquinaria creada contra los delitos de secuestro y extorsión por la conmovión del crimen Lindbergh, se puso en movimiento y condenó a Frank E. Stephen, muchacho de 16 años, que trató de extraer 25.000 dólares de los padres de Shirley, bajo amenaza. Confesó Stephens que la idea se le vino a la cabeza. Escribió tres cartas a los padres de Shirley cada vez más amenazantes, señalando los peligros que correría la niña si su demanda no era satisfecha.

En Nebraska, fué arrestado otro muchacho que quería otros 25.000 de la torta de dólares de los Temple. Su manera era más original. Sin embargo. Los billetes cuidadosamente especificados deberían ser echados de un aeroplano en un sitio cerca de Madrid. Este Madrid no es el que se disputan Franco y Largo Caballero, sino uno de los 20 o más que existen en Estados Unidos. El del caso Temple estaba en Nebraska.

Los padres de Temple nunca se ocuparon muy seriamente, de esos delitos de extorsión pero la

policía federal si. Edgar Hoover, en persona, el héroe y jefe de los "G-Men", tomó el asunto en sus manos. Stephens fué arrestado después de una laboriosa persecución que estableció la fábrica donde se había hecho el papel en que estaba escrita una de las cartas y permitió así seguir la producción de esa fábrica a todos sus distribuidores y minoristas hasta que dieron con el de Atlanta en Georgia.

Shirley Temple nada sabe hasta ahora de estas amenazas. La muchacha, que triunfa indefectiblemente en todos los papeles de popularidad que hacen los teatros entre sus hábitos, tiene que ser mantenida en una atmósfera de tranquilidad hasta cuando eso es posible. Vive con sus padres en la Calle 49 de Santa Mónica, California, a un paso de Hollywood, recibe cuatro horas diarias de instrucción, le una maestra nombra la y supervigilada por el Consejo de Educación de Los Angeles, juega con sus amigos se entretiene con sus hermanos a pesar de que Jack tiene ya 20 años y George 16, y estudia sus papeles a la vez que sigue a la letra su rutina de ejercicios físicos.

Shirley tiene una memoria maravillosa y es muy inteligente. A pesar de que sus primeros contratos fueron por su balie, bien pronto los directores se dieron cuenta de que tenían entre manos a una actriz maravillosa y de una atracción personal verdaderamente única. Los psicólogos dicen que Shirley es un año más madura e inteligente que sus compañeras de colegio. Sus padres son los primeros en opinar de que Shirley no sea explotada por el exceso de trabajo o la vanidad. Hace poco rechazaron dos contratos, uno por 200.000 para una serie de charlas por radio y otro de 50.000 dólares para apariciones personales en una cadena de teatros.

Los Temple no han cambiado en nada sus métodos de vida. Ni siquiera de caso desde que Shirley se hizo famosa y los millones empezaron a rodar a sus costuras. Shirley recibe de ellos sólo 40 dólares a la semana para sus gastos personales que emplea casi todo en comprar juguetes y dulces y helados para otros niños de los estudios.

Los Temple tienen un "plan de 10 años" para Shirley. Primer número en este plan es preservar la normalidad de la muchacha a través de la tormenta de publicidad y halagos que la rodea. Se proponen educarla bien, hacerla viajar con la máxima notoriedad posible cuando llegue el momento, darle una carrera distinta del cine.

ANDA "UZ"

AS

nuevo local
tica Oriental
do Central.

por 15 DIAS

RIAS
CON
ACI-
REN-
NO
NDO
CITAS



LO SIENTO, ALFONSO...
PERO VEO QUE ERES UN INDIVIDUO EGOTISTA....

¿PARA QUE VINISTE AQUÍ A DECIRME TODO ESÓ? ¿POR QUÉ NO CORRISTE DONDE TU MAMÁ PARA QUE TE CONSOLARA Y TE MIMARA? ELLA TE HABRÍA DADO LA RAZÓN EN TODO....
DESPUÉS DE NUESTRAS VACACIONES EN LA MONTAÑA ESTE VERANO CREÍSTE QUE YO ERA LA PERSONA PARA TUS QUEJAS, PERO TE EQUIVOCAS, ALFONSO, PUES A MÍ NO ME GUSTAN LOS HOMBRES QUE LLORAN....



"NOVEDADES"

el único
Diario de
la tarde
que paga

SERVICIO
Cablegráfico

EN COSTA RICA DIA A DIA SE AQUILATAN MAS LOS PRESTIGIOS DEL GENERAL CARIAS ANDINO, PRESIDENTE DE HONDURAS

Puedo asegurar que, fuera de algunos gritos aislados, tanto el gobierno como el pueblo de Costa Rica ven con simpatía los acontecimientos históricos que se desarrollan

POR JUSTICIA HEMOS DE DAR UN VOTO DE APLAUSO AL SR. MINISTRO DE RELACIONES DE COSTA RICA, LIC. JIMENEZ ORTIZ, QUIEN DEMUESTRA SIEMPRE UNA CORDIALIDAD EFECTIVA PARA NUESTRO GOBIERNO Y NUESTRO PAIS

De una edición reciente del diario "La Epoca" de Tegucigalpa, tomamos las siguientes relaciones hechas por nuestro estimado colega hondureño Augusto C. Coello h, quien radió durante algunos meses entre nosotros conquistando el aprecio de nuestra sociedad por sus datos de exquisito caballero. Leen así:

Coello h, en Tegucigalpa

En la mañana de hoy tuvimos el gusto de recibir la visita de nuestro amigo el periodista Augusto C. Coello hijo, quien regresó el día de ayer de la ciudad de San José, Costa Rica, lugar donde radió por algún tiempo.

El señor Coello hijo colaboró en varios periódicos de aquella hermosa República, trayendo de uno de ellos, "La Tribuna", la correspondencia para esta Nación y Nicaragua.

En breve plática sostenida, el joven escritor nos hizo las declaraciones siguientes:

En Costa Rica, día a día, se aquilatan más los prestigios del General Carlos Andino. Los periódicos y las radio emisoras se han dado cuenta de la labor que desarrolla nuestro presidente y por ello han dado una vuelta de conversión. Puedo asegurar que, fuera de algunos gritos aislados, tanto el Gobierno como el pueblo de Costa Rica ven con simpatía los acontecimientos his-

tóricos que se desarrollan.

A nuestra patria lo que le ha faltado, desgraciadamente, ha sido una buena propaganda. Y han sido hermanos nuestros, hondurosos por sangre y por nacimiento, los que han encominado esa labor, en un desconocimiento completo de conciencia nacional. No se han interesado por su patria, ni por su crédito y por ello deben merecer castigo.

El señor Cortés, jefe de Estado de la República que visité, ha aprobado últimamente una serie de leyes bancarias, de las cuales se esperan fecundos resultados. Puede decirse, sin lugar a dudas, que su administración será de positivo resultados para aquella hermana Nación.

Por justicia hemos de dar un voto de aplauso al señor Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. Manuel Francisco Jiménez Ortiz, quien demuestra siempre una cordialidad efectiva para nuestro Gobierno y para nuestro país.

Y para terminar hemos de recordar la labor del doctor Sauriño Meda, nuestro Ministro, en esa, que sabe desarrollar admirablemente los vínculos tradicionales de amistad y simpatía que han existido siempre entre Honduras y Costa Rica.

Tales fueron, poco más o menos, las palabras de nuestro amigo, el periodista Coello hijo a quien saludamos cariñosamente.

El cuento de...

Viene de la pág. 2

Además, la agradecería que dejara de leer y que me diera algunas informas. Al fin y al cabo, soy reportér y tengo que escribir un artículo sobre este asunto.

El inspector Quale dió un profundo suspiro. "Sí, comprendo", dijo y siguió leyendo.

Un tal doctor Neil Forbes nos recibió cuando por fin llegamos a la casa del difunto Hall. También estaban allí Ted Hall, un sobrino; Jessica Keys, el ama de llaves; Henry Gery, el jardinero y un vecino llamado Herman Bushnell. Todos, menos el médico, estaban perturbados.

—Viene en cuanto Jessica me dió la noticia por teléfono —nos explicó el doctor Fermes con tristeza. No hay duda que fue suicidio. Sin embargo, me pareció mejor llamar a la policía.

—¿Quién encontró el cadáver, —le pregunté Quale — y cuándo y cuándo se encontró? y dígame si usted tiene absoluta seguridad de que la muerte fue a causa de monóxido de carbono. ¿Conocía usted al señor Hall? ¿Y cuántos de los erodados. ¿Y qué hace este tal Herman Bushnell a qui...? Una pregunta más: ¿Qué clase de persona es el sobrino? Para mí no tiene cara de ser ningún inocente.

El médico se quitó las gafas y se sonrió amablemente. "Para tratar de contestar todas sus preguntas, señor Inspector. En primer lugar, conocí a Wilbur Hall toda mi vida. Últimamente estaba algo entristecido por sus asuntos de dinero. Parece que los dueños no la querían pagar. Jessica halló el cadáver esta mañana en el suelo del garage cerca del automóvil. El motor estaba andando, lo cual comprueba que lo que causó la muerte fue el no máximo de carbón que emana el escape de la máquina. Todos los erodados han estado aquí muchos años; son intachables, se lo ase-

guro. Ted, el sobrino, es un muchacho algo impulsivo y voluntarioso pero incapaz de cometer un crimen. ¿Hay algo más que usted desea saber? —Sí, ¿Quién es este Bushnell? —Es un vecino nuevo — contestó el doctor Forbes. Supongo que vino para averiguar lo que

sucedía... Por cierto, no he olvidado el cadáver. ¿Quiere usted verlo?

El médico nos condujo al garage. El cadáver, retorcido y con los dedos de las manos contraídos a causa del "rigor mortis", yacía sobre el suelo de cemento.

(PASA a la página 7)

**CEMENTO
ALSEN
ALEMAN**

HIERRO
retorcido y angular
FIBROCEMENTO
para techos, cielos rasos, etcétera.

AZULEJOS
y otros materiales para construcción

PABLO SPOERL

Apartado XIII — Tel. 3756
SAN JOSE, Calle Central
Contiguo a los Juzgados

Pelemos por Europa...

(Viene de la Pág. 2)

Pasó, a fin, la dura cuarema de la Patria. Hoy se ha pasado el velo morado que, habían echado sobre su semblante, fantástico. ¡Hoy es la Pascua Florida, de la resurrección de España!

Porque hoy ha llegado tu, vieja bandera nuestra. ¡Has llegado con exactitud de enfermera, a la hora del dolor y del consuelo; con puntualidad de novia, a la hora en que nuestra impaciencia no admittía ya más espera.

Cuando tenías que llegar; ni antes, ni después. Ni antes, que hubiera sido sacrilegio traerte a presidir la ignominia de España; ni después, que hubiera sido crueldad no traerte a presenciar la gloria de su resurrección.

Tan exactamente has llegado que ni nos has sobrecogido. Te presentamos, te esperamos, te sabemos cercana. Te pascas esta mañana por las estas vívidas que te aguardaban, con la sencillez de sol por el horizonte, a su hora exacta, cada día. Tenía que ser así. Era una ley histórica, como la otra una ley física. Tu llegada, estaba legislada por Dios como lo está la de la aurora.

Además, no llegaste de improvisto... Se te sintió venir cuando se siente venir la primavera.

Te precedió un estallar de viejas virtudes españolas que parecían dormidas. Sobre la nieve de aquel invierno frío, laico y atinacional que padecíamos, volvieron a cantar, de pronto, todos los pájaros de antaño. Toda la España verdad se puso de pie con una recia voluntad de salvación. Toda ella se estremeció de ondear, que contaban heroicidades y enterezas del mejor arte antiguo. Al tres soldados que se defendían solos y hambrientos en una torreta; allá un guardia civil que reptaba la hazaña de Guzmán el Bueno prefería que le mataran a su hijo antes que entregarse aquí un general que reía por un micrófono mientras su corazón lloraba.

Por todas partes, ¡fones de epopeya. Temblaban los hilos del teléfono como cuerdas de arpa. Los telegramas volvían a tener garbo de romance y los partes oficiales galardonaban de crónicas. Los aires sabían a Historia; la tierra olía a España. Se percibía algo inminente... ¡Y era que venías tu, bandera mía; se te sentía venir como se siente, venir la primavera!

Y ya estás aquí. Hoy es día de pocas palabras. Día de luz de miel, de encuentro tras la ausencia larga; día de besos, de miradas, de silencios. Pocas palabras. Nada más que éstas: ¡Bienvenida seas! ¡Ya tienen una enseña digna nuestros héroes! ¡Y tienen una digna mortaja nuestros mártires!

Porque no es este cambio de color; será ceremonia suntuaria sino reflejo exacto de una más honda verdad.

La España oficial que padecíamos —incendiaria de iglesias, sagrada de cruces, asesina de sus mejores hombres — no era la España auténtica. Era un ejército invasor que había acampado a nuestros órganos de vida oficial.

Esto ya lo sabemos. Pero ahora, de pronto, en la cruceza de la lista de la guerra, esto se ha visto, aun más, en todo su desdoro. Quitado su antifaz, se ha visto en toda su desnudez, la sustancia antinacional de las almas aquiladas al extranjero que nos gobernaban. Como eran transeúntes de la Historia, temporeros y en quiroles de la españolidad verdadera, faltos de toda responsabilidad y de todo sentido nacional, al presentarse el crudo dilema, no han vacilado en entregar a España antes que entregarse ellos. ¡Bardean el Pilar de Zaragoza o la Alhambra de Granada con su

ENTA

La fundadora de la aviación comercial en Costa Rica

NICARAGUA
MANAGUA
RIVAS

COSTA RICA
SAN JOSÉ

PANAMA
DAVID
PUERTO ARMUELLES

RIVAS y MANAGUA los martes

DAVID y PUERTO ARMUELLES los domingos

ENTA

**NICARAGUA
COSTA RICA
PANAMA**

FAVORABLE A COSTA RICA LA BALANZA COMERCIAL CON POLONIA

En los últimos meses Polonia ha hecho estimables compras de café en nuestro país

SON MUY LIMITADAS, EN EMBARGO, LAS COMPRAS QUE COSTA RICA HACE EN AQUEL PAIS

Según informes estadísticos que hemos tenido a la vista, favorable a Costa Rica el balance comercial con Polonia durante los últimos meses.

El mercado polonés hace compras de nuestro café en los mercados ingleses y alemanes, invirtiendo en ello sumas estimables en zlotys.

Se da el caso, por ejemplo, de que en un sólo mes Polonia ha comprado café de Costa Rica mientras que las compras efectuadas por Costa Rica en aquel país no han llegado a cien.

Algunas personas tratan de inutilizar el intercambio comercial entre ambas naciones, limitando sumas mayores en productos poloneses.

Para ello, sabemos, que algunos ciudadanos poloneses residentes en el país se proponen escribir por valor de doce mil zlotys, fuertes casas compradoras de café de su país, a fin de que hagan las compras directamente a Costa Rica, evitando a los intermediarios ingleses y alemanes, con lo cual podría conseguirse que los comerciantes costarricenses compraran más a los industriales poloneses.

Su destino...

(Viene de la Pág. 2)

El día que predominen el sentimiento común y el cariño en su hogar.

El hombre nacido en esta fecha puede ser que se le presente una oportunidad que sea de mucha importancia para toda su vida. Trabaje de empresario de teatro, escritor, autor, arquitecto, abogado, político, o contratista, quiere hacerse rico.

Al llegar el niño que nace en esta fecha el 1 de Noviembre a la edad de los quince o diez y seis años será el orgullo de sus padres. Dará este niño grandes adelantos y gozará de mucha felicidad.

A la mujer que hoy celebra su cumpleaños le deben gustar mucho la charla, los libros y la vida activa. Tal vez también le interesa la genealogía, pero recuerde que hater muy mal elección hacer alianzas de sus antepasados. Con suficiente práctica de emprender algún trabajo que por cierto la hará famosa. Busque amistades que tengan aspiraciones. Tendrá suficiente bien estar si se dedica al arte, la literatura, o a los negocios de propiedades o de seguros. Siempre que se haya casado por amor y no por dinero, su vida de casada será feliz.

Hombre que nació en esta fecha casi siempre es una persona de mucho "empuje" que siempre realiza sus aspiraciones. Las carreras que más le convienen son las de abogado, médico, con tratista, periodista o agente de ventas.

Los mejores retratos los hace *Wernsander*

El Cuento de la Semana...

Viene de la Página 6

Quale se detuvo y lo examinó un momento. "¿De modo que usted no cree que es preciso hacer la autopsia?" le preguntó al doctor.

—No. Claro que la muerte fué a causa del monóxido de carbón y no hay duda que fué un suicidio.

—Al contrario, — interrumpió Quale — fué un asesinato. Sólo tenemos que averiguar quién tendría motivo para asesinar al señor Hall. Ese es el asesino.

El doctor Forbes nos miró es-

tantado. "Pero señor inspector, ¿qué prueba tiene usted de que haya sido asesinado?"

—La prueba está a la vista, doctor Forbes. Es un asesinato muy bien tramado y el culpable tiene que saber algo de medicina o de química.

El médico se puso pálido.

—Sin embargo — prosiguió Quale — es preciso primero establecer cuál sería el motivo antes de acusar a nadie. Tal vez el culpable sea uno de los deudores del señor Hall. De todos modos, ten-

dré que detener a todos los que están en la casa.

Más tarde cuando volvimos a la oficina le dije a Quale: "¿Qué mal rato pasó el doctor Forbes cuando por fin confesó?"

—Quale siguió leyendo la revista.

—¿Cuánto le debía a Hall?

—Bastante.

—Por Dios, deje de leer un minuto y deme algún informe. No comprendo cómo puede usted atender a su trabajo si se para la vida leyendo revistas. ¿Cómo de monios sabe usted que no fué suicidio?

El inspector Quale dió un bostezo y hojeó la revista hasta lle-

gar al lugar donde estaba leyendo esa mañana. Señalando un párrafo me la entregó. Era uno de esos párrafos que se aprovechan a última hora para llenar la plana. Decía:

"El envenenamiento debido al monóxido de carbón jamás causa la rigidez de los músculos que se denomina rigor mortis".

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 16 de Julio de 1934 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE LEA PARA ABAJO					ESTACIONES	RUMBO AL ESTE LEA PARA ARRIBA				
Diario solamente	Diario	Martes Jueves y Sábado	Diario excepto Domingos	Diario		Diario	Diario excepto Domingos	Lunes Miércoles y Viernes	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30	6 15	10 30	15 10	16 45	10 13
14 40	6 25	10 38	15 02	16 35	10 18
14 40	6 25	10 03
14 54	6 43	9 45
15 34	7 30	9 00
15 41	7 50	8 51
15 41	7 50	11 25	8 51
15 46	8 00	11 30	8 46
16 50	13 45	9 45	12 36	13 30	13 00	8 30	7 47
16 58	13 51	9 53	12 31	13 20	12 10	8 25	7 37
18 05	15 55	6 30
18 55	16 45	6 00
.....	16 55
.....	9 53	12 31
.....	11 05	13 30
.....	12 00	14 00
.....	12 35	14 28
.....	13 10	14 50
.....	13 40	15 08
.....	14 20	15 36
.....	14 45	15 55
.....	15 10	16 32
.....	15 40	16 45
.....	17 15
.....	17 40
.....	18 10
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

Río Banano		Ramal de Caíro		Ramal de Indiana		Ramal de Monte Verde	
RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE
Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba
ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Lunes y viernes	Lunes y viernes
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 25 Bananito	7 55	13 45 Siquirres	16 15 La Perla	15 45
14 40 Beverly	7 05	13 51 La Junta	16 10 Monteverde	14 15
15 35 Limon	6 30	13 56 Caíro Junction	16 05 (Empalme)	14 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
.....	14 55 Golden Grove	15 20 Siquirres	14 00

G. P. CHITTENDEN, GERENTE

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

ESTADIO NACIONAL - DOMINGO 1º DE NOVIEMBRE

A las 8.30 - ALAJUELA JR. vs. LIBERTAD

PRECIOS DE COSTUMBRE - SI HABRA ENTRADA DE SOL

A las 10.30 horas - Sensacional Partido de Revancha

HEREDIANO

(Goleador de La Libertad) Ante el

CARTAGINES

(Goleador del Herediano)

PROGRAMA

de las ejecuciones que dará la Banda Militar Domingo 1º de Noviembre 1936 LA Toca. Fantasia. Puccini. Sylvia. Delibes

El Sub director Manuel A. Coto

RECRO

- 1-Cada hombre es un rey. Marcha. Castro Carazo. 2-Raymond. Obertura. Thomas 3-Flores de verano. Nocturno. M. Herrera. 4-Amor gitano. Vals. Lehár. 5-Cantico de España. Fantasia Original. Ureca. 6-Esta noche es para Ti. Fox Trot. H. Vanegas

El Director: Manuel A. Coto

EL TOBOSO

(VIENE de la Pagina UNO)

calor y caíanran unos árboles ti midos para abrigse camino hacia el cielo, la emoción os pedía: quifotosea y dulcinescamente: es decir: sin necesidad de prece has tangibles. El Tiempo puede haber destruido allí todas las huellas, agradas como ha destruido el orgulloso linaje de los Zarco de Morales, que no quiso compararse con el pobre recaudador de contribuciones que iba a pagar en inmortalidad las veñ fajas morales que se le negaban. El Toboso, sin reliquias, sin molinos, nada más que con su nombre, hace brotar de las almas la vena clara del ensueño. Jar din de Génesis, vio realizarse en tre sus recintos un trabajo divino que quedó sin hacer en la semana de creación: Del alota de Don Quijote, primer hombre de una progenie de hombres justiceros, sacó Dios, como antaño a Eva de Adán, a Dulcinea amada inaccesible a todos los deseos que enciencian; a Dulcinea, pura y eternamente fiel.

HOMENAJE

a

Flory Oreamuno Hine

Gran FUNCION de GALA

el Miércoles 4 de Noviembre a las 9 de la noche



en el

GRAN TEATRO RAVENTOS

En el Programa tomarán parte las siguientes encantadoras Señoritas:

Leticia Lara, Gladys Jurado, Thelma Rodríguez, Dyala Jiménez, Olga Marta Pacheco, Vera Violeta Soto Field, Olga Spícula y Elsie Saborío.

HOMENAJE de la Sociedad Costarricense y de "NOVEDADES" a la encantadora representante de la belleza nacional.

Pelemos por Europa...

Viene de la Pagina 6

misma frialdad con que lo haría un turco o un ucraniano: porque se sienten tan insolitarios como ellos de todo lo que estas grandes piedras líricas significan o representan. Es el final lógico, la trayectoria fatal, de la sustancia antinacional de sus espíritus. Tenia que ocurrir así. Los que tuvieron insensibilidad suficiente para amotatar nuestra bandera, ahora la tienen para acardenalar de golpes el rostro bendido de la Patria.

Por eso la guerra que, contra ellos ostenciamos, no es contienda de bandos: es nueva guerra de la Independencia; nueva Reconquista: nueva expulsión de moriscos.

Y por eso, como decía yo en Jerez hace poco, al luchar contra ellos, no luchamos por asilo o por aquello; luchamos íntegramente por España y por la civilización. No luchamos solos: veinte siglos de civilización occidental y cristiana están movilizados detrás de nosotros. Pelemos por Dios, por nuestra tierra y por nuestras muertes. Pelemos por nuestras mujeres, por nuestros hijos, por nuestras cruces y por nuestras iglesias. Pelemos por el amor y el honor, por la ternura y por la ironía, por todos los matices del alma civilizada que quiere ahora aplastar el bloque asiático de una paca concepción económica. Pelemos por los cuadros de Velázquez y por las comedias de Lope, por el QUILJOTE y por El Escorial: por todas las creaciones y los valores de veinte siglos que, detrás de nosotros, nos empujan al asalto de un porvenir que no querían arrebatárnoslos gentes extrañas con intenciones de colonización. Y pelemos también, hermanos españoles, por el Partenón y por San Pedro de Roma: porque pelemos por Europa y por el mundo.

La causa de la civilización que defendemos no es sólo nuestra, sino del mundo entero.

La misión providencial e histórica de España ha sido siempre ésta: redimir al mundo civilizado de todos sus peligros: expulsar moros, detener turcos, bautizar indios, abrir sus energías hacia Oriente y hacia Occidente, hacia Lepanto o hacia el Nuevo Mundo y ofrecerse así crucificada y desangrada, en generosas funciones de humana redención.

Ahora unos nuevos turcos, unos nuevos asiáticos rojos y crules, vuelven a amenazar a Europa. Una estrella de cinco puntas turca, otra vez, las noches serenas de Occidente, que ayer túbara la media luna. Por Oriente, Rusia—como una nueva Constantino-pleta—cede y les abre paso. Pero, por Occidente, España, segunda puerta de Europa como ayer, opone su pecho y salva y redime la civilización.

PROXIMAMENTE "MORENA CLARA"

RAVENTOS

HOY - A las 3, 7 y 8.45 p. m.

Clive BROOK y HELEN VINSON, en

DESTIERRO DE AMOR (Love in Exile)

Y llegó un día en que el amor se impuso! Y volvió a ser Rey de sus súbditos y del corazón de su amada

Entrada CINCUENTA céntimos

MAÑANA - A las 8.45 - Grandiosa Función de Gala, dedicada a la señorita FLORY OREAMUNO HINE, bellísima candidata de NOVEDADES

La más genial obra de H. G. Wells llevada a la pantalla

LO QUE VENDRA o EL MUNDO DENTRO DE 100 AÑOS (Things to Come)

La espantosa guerra del futuro que amenaza al mundo! - La vida y el amor en el año de 2.036!

A D E L A - Hoy a las 2 p. m.—Gran Velada infantil, con la Orquesta Barquero - Escuela Mixta "Mauro Fernández Nº 2"

Entrada VEINTICINCO céntimos

A las 7 y 8.45—NOCHE DE TORMENTA—Entrada 25 cts.

HOY, SABADO, HOY 31 de Octubre

PALACE

3, 7 y 8.45 - 50 cts.

- ESTRENO

EL COBARDE HEROICO

por VICTOR JORY

VARIETADES

3, 7 y 8.45 - 50 cts.

- Estreno - Vaqueros -

SIN FRENO Y SIN LEY

por KEN MAYNARD

AMERICA

7 - 25 cts.

Pánico en el Aire

8.30 - 50 cts.

VIVO PARA AMAR

por Dolores DEL RIO

MODERNO

3, 7 y 8.30 - 25 cts.

EL GRAN GUERRERO

por KIN TIN TIN

Episodios 8, 10, 11, 12

TOVAC

7 y 8.30 - 25 cts.

GRAN GUERRERO

por KIN TIN TIN

Episodios 1, 2, 3, 4.

(CONTINUARA)